



Este es el Boletín Electrónico del Colegio de Profesionales en Enfermería Del Sur de la Provincia de Santa Fe

Boletín Informativo N° 34  
Julio 2012

Encontranos en Facebook como "[Colegio de Enfermeros](#)"

Acércate. Deseamos conocer tu opinión, nos reunimos los viernes a las 13.30 hs en Iriondo 419.

Sumario:

Mensaje Editorial

Espacio para Compartir

Sabías que?

Noti Colegio

#### MENSAJE EDITORIAL

---

Estimados Colegas:

En este número compartimos el resumen de la Tesis que permitió, a nuestra colega Adriana Inés Álvarez optar a la Maestría en Epidemiología, Gestión y Políticas de Salud, Felicitaciones!!!

La Comisión Inter-departamental y su lema "El Colegio de Profesionales de Enfermería se acerca a los distintos Departamentos del Sur de la Provincia de Santa Fe" ha comenzado este año, con su ciclo de encuentros en la ciudad de Villa Constitución. Las Jornadas de actualización se iniciaron con el tema: Emergencias Extra Hospitalarias, los días 29 y 30 de junio del corriente.

También te ofrecemos el link para ver el video del discurso de la directora Esp. Prof. Lic. María Alejandra Chervo, y la Prof. Mg Rosa Pedrós, en ocasión de la inauguración del nuevo edificio de la Escuela de Enfermería, dependiente de la Facultad de Ciencias Médicas, Universidad Nacional de Rosario.

A todos los Colegas que se encuentren de vacaciones, les deseamos que las disfruten a pleno

Hasta la próxima edición, un afectuoso saludo.

Tesis para obtener el Título de “Magister en Epidemiología, Gestión y Políticas de Salud”.  
Universidad Nacional de Lanús, Departamento de Salud Comunitaria, Buenos Aires, octubre  
2011

#### Título

“Prácticas y saberes de enfermería en el modelo de atención basado en la estrategia de  
Atención Primaria de la Salud. Secretaría de Salud Pública Municipal de Rosario, año 2010”.

#### Resumen

La enfermería, de manera semejante a otras disciplinas del campo de la salud pública, se encuentra en una etapa de construcción y recreación permanente de sus teorías y prácticas, coexistiendo, en la actualidad, acuerdos entre las distintas teorías acerca de que el cuidado de la salud fundamenta su núcleo disciplinar.

La presente investigación busca indagar la especificidad que los/las profesionales de enfermería construyen acerca de sus prácticas y saberes, vinculados a nuevos modos de producir salud bajo el abordaje del modelo de Atención Primaria de la Salud, implementado por la Secretaría de Salud Pública Municipal de Rosario (Argentina).

La problemática es abordada desde la perspectiva de los propios actores involucrados, recuperando las voces de los/as enfermeros/as implicados en las prácticas de salud. Se utilizó una metodología cualitativa que consistió en entrevistas semiestructuradas a un grupo de profesionales de diversos centros de Atención Primaria de la Salud así como la observación directa de sus escenarios cotidianos de trabajo.

Los hallazgos más relevantes se expresan en las características particulares que adopta la organización de la estrategia de Atención Primaria de la Salud, producto de procesos de reforma político-administrativa implementados en el municipio y los cambios y reordenamientos de las prácticas profesionales de los/las enfermeros/as en el marco de los equipos de referencia de los centros de Atención Primaria. Por último, la mayor autonomía en las intervenciones sanitarias así como los desafíos en la incorporación de nuevos saberes son dos tópicos sustantivos relevados en el estudio.

#### SABIAS QUE ?

---

##### 12 de julio Día de la Medicina Social

Este día fue instituido en el año 2004 (por decreto 614/04) en conmemoración del nacimiento del Dr. René Favalaro (1923-2000), destacadísimo cardiocirujano argentino cuya excelencia profesional trascendió ampliamente las fronteras del país. Producto de su creatividad, el puente aorto-coronario o by-pass revolucionó la medicina cardiovascular en el mundo.

Nacido en una familia humilde de la ciudad de La Plata, este gran humanista vivió los primeros años de su carrera como médico rural, experiencia que lo marcó hondamente y a la que siempre otorgó un gran valor. Su principal preocupación fueron los problemas sociales; dedicado especialmente a la salud pública, puso énfasis en la importancia de la prevención.

Fue el creador de la fundación que lleva su nombre. René Favalaro fue un hombre humilde. Comprometido con los asuntos públicos, estudió y escribió libros de historia de la Argentina, país en el que decidió permanecer y trabajar. Vivió en la convicción de que “la medicina sin humanismo médico no merece ser ejercida”.

## NOTICOLEGIO

---

El jueves 5 de julio se realizó en la sede de nuestro Colegio, un nuevo Acto de Matriculación, el cual contó con la presencia de 18 nuevos colegiados, Felicitaciones!!!!

### Jornadas de Actualización

Organizadas por la Comisión Interdepartamental en la ciudad de Villa Constitución. Se iniciaron con el tema: Emergencias Extra Hospitalarias, los días 29 y 30 de Junio.

Dos colegas de amplia experiencia desarrollaron el tema durante esos días. Del mismo, participaron, enfermeros, auxiliares de enfermería, estudiantes de enfermería, estudiantes de medicina, camilleros, choferes de ambulancias, bomberos de Villa Constitución, y de Pavón, ambulancias de OSAMMVC (Obra Social de los Metalúrgicos) y Mutual Metalúrgica, ambos de la UOM y personal de tránsito.

El primer día y parte del segundo se desarrollaron los siguientes temas:

Estadísticas en Argentina.

SEM. Servicio de Emergencias médicas.

Escena en el P-H.

Cinemática del trauma.

Atención primaria. Vías aéreas, circulación y columna. Primer reconocimiento.

Segundo reconocimiento.

Elementos de extricación.

Control de hemorragias.

Desfibrilación.

Exposición. Evaluación.

Tórax. Abdomen. Fracturas. TEC.

Fundamentos.

La jornada cerró con un simulacro que involucro a todos las personas que asistieron al evento. Esta última fracción del encuentro fue filmada y socializada a través del canal local. También se le realizaron reportajes a los profesores que participaron del evento quienes destacaron la importancia del aprendizaje permanente y la coordinación entre los diferentes actores involucrados en este tipo de acontecimientos donde la vida y seguridad de la ciudadanía está en riesgo. Finalmente las representantes del colegio también pudieron expresar a la comunidad los objetivos e importancia del Colegio de Profesionales en Enfermería, como nucleamiento que acompaña a sus colegas.

El simulacro fue desarrollado y coordinado por los profesores Lic. Alejandro Tettamanti y Lic. Raúl Paccioretti.



5 de junio de 2012 “Inauguración del nuevo Edificio de la Escuela de Enfermería de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Rosario”

<https://www.youtube.com/watch?v=-dWjkqIIBKY>

[https://www.youtube.com/watch?v=Mh\\_KJNraUXg](https://www.youtube.com/watch?v=Mh_KJNraUXg)

SUMATE NECESITAMOS TU PARTICIPACIÓN.